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意甲重启在即， 著名意大利前锋

巴洛特利却被母队扫地出门。 最近他

被布雷西亚提前解约， 昨天他还想去

俱乐部的训练场训练， 却被门卫吃了

闭门羹。俱乐部复训之后，他迟迟没有

报到，他自称患上了肠胃炎，却拿不出

医生的诊断报告。

去年夏天， 巴洛特利签约布雷西

亚时， 颇有几分浪子回头落叶归根的

味道，毕竟这里是他的故乡，他的养父

母在这里把他养大， 而他的亲生父亲

直到去世时仍是布雷西亚的忠实球

迷。 然而巴神回乡并没有洗心革面的

迹象，不但进球寥寥，拿着全队历史最

高工资，却连起码的敬业都做不到。他

不但不参加训练， 甚至在社交隔离期

间，连视频会议都懒得参加。

离开布雷西亚之后， 意甲都没了

他的容身之所。 原本来恒大踢中超是

一个可能的选项， 卡纳瓦罗一直想要

一个高中锋， 但巴神长期不职业的态

度，和恒大的管理理念完全相斥，这条

路也被堵死。

巴神缺乏自律， 曼奇尼当年为了

管束他，让他住到自己家里，但最终半

开玩笑无奈地得出结论 ，“要让他收

心，只能把他锁进地窖”———曼奇尼应

该庆幸，因为巴神回自己家没多久，就

在后院放烟花，差点把房子烧了……

巴神一直有情绪控制的问题，他

在球场上下的冲动， 总是能让他身边

的人抓狂。 当年穆里尼奥一再要求他

控制脾气，结果他一上场就吃到红牌。

无论是坏脾气的马特拉齐还是好脾气

的基耶利尼，都没能忍住要揍他。

巴神还找到了一位特别能来事的

经纪人，拉伊奥拉虽然手眼通天，但更

多地是为自己的钱袋打点，为了多收转

会佣金，他总是怂恿巴神转会，虽然看

起来他总是能为巴神争取到不菲的薪

水，但牺牲的却是巴神最需要的稳定。

再过两个月，巴神就30岁了，但他

早就进入了职业生涯的下行通道 。

2012年欧洲杯时，没人会想到，那竟然

已是巴洛特利的巅峰时刻。 巴神在球

场上“思考人生”，却从未在球场下好

好思考过自己的人生，他像一块浮木，

漂到哪里算哪里。 在这样的人生态度

之下， 他的家乡布雷西亚注定也只是

又一个短途驿站。
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尽管当事双方的俱乐部，无论是

西班牙人俱乐部还是英超的狼队俱

乐部，都在面对媒体时否认了武磊可

能转会的消息， 但是既然有这个传

闻，我们不如聊聊，为什么现在英超

联赛中，中国球员已经绝迹的这个背

后，到底是有什么样的原因？

最大的障碍依然是劳工证。

英超联赛你再怎么受欢迎，但是

他必须首先服从于英国的很多基本

社会制度。比如劳工证制度的初衷就

是为了保护英国本国人的就业机会。

而在这种情况下，并非对外国人完全关

上了大门，那么首先你这个外国球员必

须证明，你在很多方面比英国本土的球

员更加出色，值得英国劳工部为你网开

一面。

所以他们才会有那样的要求，比如

要求你代表自己的国家队参加了一定

比例的国际A级比赛，另外他们对于你

的国家队在世界的水平也有比较高的

要求。 对于武磊来说，这个国家队比赛

的出场率，它应该不成问题，而对他来

说最大的障碍就在于中国男足现在在

世界上的排名。

要获得劳工证， 球员要在FIFA国

际排名前50的球队出场率达到一定程

度，具体规则如下：

所属国家队FIFA排名第1-10位

的，需要在过去两年中在国家队比赛中

出场超过30%；所属国家队FIFA排名第

11-20位的，需要在过去两年中在国家

队比赛中出场超过45%；所属国家队FI鄄

FA排名第21-30位的，需要在过去两年

中在国家队比赛中出场超过60%；.所属

国家队FIFA排名第31-50位的，需要在

过去两年中在国家队比赛中出场超过

75%。

而中国国足目前排名世界第76。回

想一下当年孙继海、李玮锋、李铁去英

超踢球的时候，那个时候中国队还是世

界杯32强的球队，国际排名肯定比现在

更高，所以那个时候中国球员你只要代

表国家队打到一定比例的比赛就可以

获得劳工证。

但国足目前的FIFA世界排名为第

76。 中国球员就必须走别的路，比如媒

体报道的积分制，而其中我们大概了解

了一下，也就是狼队必须要通过转会费

证明这名中国球员是非常优秀的球员。

但是问题在于，英超的俱乐部为什么会

为一名中国球员给出高于南美洲或者

其他非洲外援的转会费呢？

要不像韩国孙球王这样的，在德甲

已经打出一片天地的球员，当时买他的

确花费了不少转会费，而韩国男足本身

的世界排名也不低， 综合这些因素，所

以英超联赛现在还是有一些日韩球员

的，而中国球员注定进入英超的难度越

来越大。

所以这就是国家队和球员个人的

关系，当一个国家足球水平整体提升的

时候，你球员所能得到的选择机会就会

更多。

只是目前最重要的一个前提，首先

是中国球员他得愿意放弃高薪去欧洲

踢球。

中国球员
难去英超

就在前天， 我那位球迷友人又来

电话了……

友人：娄兄，侬一定要讲拨我听，

短命个中国足协到底啥情况啦？ 今年

额中超联赛到底还踢吗？

我赶紧劝：阿哥啊，侬慢慢交讲，

覅激动，千万覅激动！ 为了中超联赛，

更加呒没必要！

友人：是吗？ 是吗？ 我上额号头就

打电话问过侬迭个事体，对吧？当时辰

光我还蛮开心个， 觉着中国足协就算

再哪能介拖拉，中超联赛6月份里厢开

始比赛应该是呒没啥问题呃。 啥人晓

得现在已经一个号头过忒来， 阿拉只

看到足协之前报上去额方案拨总局枪

毙忒！迭个算啥么事啦？白相阿拉球迷

额感情咯？

我只能感叹：唉，老兄啊，中国足

协有难处呀……

友人：娄兄，我最勿要听额就是侬

讲足协有难处！难了啥地方？啊？人家

德国联赛勿是5月份就恢复了？到现在

已经踢了一个号头了， 马上本赛季就

要正式结束了！人家韩国联赛勿是5月

份也开始啦？ 接下去英超西甲意甲日

本联赛侪要恢复了， 中超联赛勿是号

称世界第六大联赛吗？老实讲，侬是勿

是第六大阿拉球迷无所谓， 各么侬第

六个恢复总可以吗？

我：唉，阿哥啊，勿是侬想象了介

便当额……

友人怒气未消：好，各么侬倒讲讲

看，中国足协难了啥地方？ CBA马上要

恢复了，中国足协一点腔调也呒没……

我： 喏， 首先就是疫情防控个风

险，对吗？足协最早个方案还是想保留

主客场。 但是介许多球队乘飞机火车

跑来跑去，风险实在是大勿过。所以第

一只方案通勿过是老正常额！ 现在侬

看到额新闻里厢报出来额新方案已经

变成了赛会制。为啥？就是为了避免主

客场跑来跑去呀……

友人：迭个阿拉侪懂额，赛会制阿

拉能够接受个。 各么为啥就勿能快点

通过呢？

我：唉，通勿过一定说明里厢摆勿

平呀！比如讲，有交关球队外援还呒没

回来，甚至于主教练也呒没回来。迭个

生活多少难弄啦？

友人： 外援呒没回来么只好算天

灾人祸咯？特殊情况呀？又勿是勿拨伊

拉回来……

我：呵呵，迭个里厢勿是就牵涉到

公平勿公平了吗？侬讲讲看，凭啥侬可

以外援到齐，我只好用全华班？迭个侬

足协总要照顾一下吧？

友人：啊？ 迭个也好谈条件啊？ 要

么学习CBA， 有外援个球队碰到八一

队侪要减少外援人次？

我：另外，赛会制OK呃，但是凭啥

要叫我广州额球队跑到上海？ 上海额

球队跑到广州？讲好是空场比赛，呒没

观众到场，侬还担心啥主场优势？

友人：是额呀！迭个一点真个是莫

名其妙！现场又呒没观众，勿晓得足协

担心点啥么事。

我：哈哈，乃么侬晓得了？ 中国足

协要做点事体，难吗？

友人：有观众也怕，呒没观众也怕。

有外援勿好，呒没外援还勿好。 索性拿

联赛关忒最太平！反正按照现在迭只套

路发展下去，辰光已经勿够了……

“南通南通，南北不通”。这虽是

老话，但在经济繁荣、产业兴旺的长

三角地区， 直到今天南通还没通高

铁。

做体育工作的人， 普遍都对南

通有好感。 那是因为南通体育人总

能在关键时刻攻城拔寨，擒贼擒王，

为国争荣光。所以在许多年前，我就

跟《中国可以说不》的南通出版人张

晓波聊过： 知道南通， 都是因为体

育，只是去南通的交通太不方便了。

前些天再去南通， 是为参加朋友

老六（张立宪）主编的人文社科读物杂

志 《读库》“阅读的仓库” 落户南通活

动。 在北京打车一个半小时赶到大兴

机场，心想《读库》也跟体育有关系。那

是1999年中国女足在美国参加世界杯

决赛，CCTV《足球之夜》的张斌、刘建

宏冥思苦想要为女足姑娘起个响亮名

字。没想到居然是他们的人大同学、文

化人张立宪提出用李宗盛的一句歌词

“铿锵玫瑰”，于是风雨见彩虹，铿锵有

玫瑰……

记得参加工作后第一次出差，就

是跟着《话说运河》摄制组去常州。 印

象中为《苏北运河》《穿越长江》两集撰

稿的常州作家高晓声就提过：“南通有

通扬运河、秦运河、通吕运河，是不是

应该拍一集南通运河盐文化历史、推

动近代民族工商业的运河故事”。总导

演戴维宇就解释：“《话说运河》不只是

话说京杭大运河， 今后我们还要拍其

他运河，甚至出国拍苏伊士运河、巴拿

马运河，有得是机会”。

那年月，当我一路舟车劳顿，风雨

颠簸， 搭乘轮渡去过南通后曾想：《话

说运河》没拍南通，《话说长江》也没拍

南通，估计都跟南通交通不便有关系。

十数年后， 南通籍导演夏骏重拍 《长

江》，才把南通与长江、运河的“话说”

遗憾补上。

2008年北京奥运火炬传递到南

通，恰好赶上苏通长江大桥开通。跑南

通火炬第一棒是南通籍乒乓球奥运冠

军李菊， 而火炬经过104位火炬手传

递， 并通过苏通大桥全程传递到的最

后一位火炬手， 也是南通籍奥运羽毛

球冠军葛菲。

南通通江达海，世界冠军、奥运冠

军众多，齐努力，体育精神能打通南通。

对南通的许多记忆， 都跟体育有

关。读书时看中国女排首夺世界冠军，

不仅为“铁榔头”郎平的超手扣球欢呼

叫好，也时不时点评一番女排美女。那

年月各大学男生，有喜欢周晓兰的，也

有崇拜杨希的， 但我们学校男生评选

出的女排第一美女， 却是被宋世雄称

之为“无声手枪”，擅长在2、3号位出其

不意进攻的江苏南通人张洁云。

30年后， 在南京遇到江苏体育局

办公室主任张洁云还会说 “您是我的

青春偶像”。

2008年北京奥运会， 曾写过专栏

《一日三金南通人》，那真是发自内心的

由衷佩服。2008年8月28日，就在一天之

内，南通籍击剑选手仲满，南通籍跳水

新秀陈若琳， 南通籍体操名将黄旭，咔

咔咔，为中国代表团连夺三块金牌。

不服还真不行。 如果再算上2004

年雅典奥运会乒乓球冠军陈 ，1992

年巴塞罗那奥运会游泳冠军林莉，南

通这么一个交通不发达的城市就拥有

七位奥运冠军。

冠军城市，体育打通南通，南北相

通，激发出一个城市的活力。

引进《读库》，文化充实南通，四通

八达，南通高铁下月就要通车了。

瞧着吧， 疫情过后恢复城市信心，

全面提高城市健康意识的，还得是体育。

体育打通南通

老骥伏枥

姬宇阳

自说自画

狮子大开口

●上海男篮的大外援莫泰尤纳

斯合同到期离队。 俱乐部的官宣对

与莫泰同时离队的另一位外援康宁

汉姆都表示了衷心感谢与良好祝

愿。 互联网上还贴出了莫泰在机场

办理登机手续的照片， 东方大鲨鱼

球队中的 “大腿” 是确确实实飞走

了。 原本在CBA复赛后外援到位最

多的上海男篮立马只剩一名小外援

可以上场征战了。一夜回到解放前。

莫泰原来是能够参加CBA复赛的。

但是三周之前， 莫泰向俱乐部提出

要提前续约下赛季的合同， 还要求

增加本赛季的薪酬。 俱乐部做出让

步， 愿意为本赛季的剩余比赛支付

额外的出场费用， 但是不能接受马

上加薪续约的要求。生意经谈不拢，

合作一拍两散。 外埠的传媒以莫泰

“趁火打劫”定性，批评莫泰不仗义、

不作兴。沪上媒体《新民晚报》以“狮子

大开口”形容莫泰此举。晚报一向有以

阿拉上海闲话来起标题、 行文的传统

的。 狮子大开口，上海人常用俗语。 这

个比喻一指说大话、瞎吹牛，一指要求

过高、开价离谱。大外援在紧要关头变

身为漫天要价的无情狮子， 可以入画

了。当然是有讽刺意味的漫画了。我来

试试看。

●莫泰来CBA打球拿得少吗？ 查

查账。 莫泰在NBA与火箭队弄得不开

心才出走神州的。2017年、2018年他加

盟山东男篮，网上曝出的年薪为260万

美元，加上一年的浮动奖金，莫泰能进

账300万美元上下。去年久事集团接手

东方大鲨鱼，实力强，出手大，把莫泰

招至麾下。对于莫泰的年薪一说为300

万美元， 一说为400万美元。 外援在

CBA的薪金，各个俱乐部都守口如瓶

的。有出来爆料的多半为欧美媒体，信

不信只好由你了。 看来莫泰老兄弟一

年的收入绝对不会低于2000万人民币

的。莫泰这一回又要续约又要加薪，啥

人吃得消。 与这位绰号曾为 “欧洲大

梦”的大腿、大外援挥手作别，我看还

是理智的、英明的。让莫泰回欧洲或者

美洲去做他的大梦吧。 “欧洲梦”不要

到中国来做。

●上海男篮本赛季的表现低迷。

在前30轮联赛中仅获9胜， 却有21败，

排名在第16位。 主张打“团队篮球”的

李秋平也下课了。 执行主教练马努赛

里斯临危受命。 好消息是队长张兆旭

与主将李根等主力球员伤愈归队了。

CBA复赛后大鲨鱼就尽兴游游吧，为

明年多做打算方为正着。 上海球迷不

着急的。 慢慢来。

巴神，何以为家

中超今年
还开赛吗

一晨不染
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